
 ATA 57/2020 COMSEA NH

Aos treze dias do mês de outubro de dois mil e vinte, por videoconferência no aplicativo

Skype, considerando o estado de calamidade declarado no Decreto Municipal nº 9169 em

20  de  março  de  2020,  realizou-se  a  reunião  Plenária  Ordinária  entre  Conselheiros  do

COMSEA,  com  o  apoio  operacional  da  Casa  dos  Conselhos  de  Novo  Hamburgo.  Do

Conselho  Municipal  de  Segurança  Alimentar  e  Nutricional  Sustentável  –  COMSEA/NH,

fizeram-se presentes os conselheiros e as conselheiras Julia Dominguez (Titular da SDS),

Daniela Martins (Suplente da SMED), Cristiane Petry (Titular do CANTALOMBA), Alexandre

Matias Bogner  (Suplente do CANTALOMBA),  Ana Marisa Werner  (Titular  da Mitra),  Neli

Silveira (Titular do Banco Alimentos),  Taís Beltramin (Titular Horta Comunitária),  Gabriela

Pruch (Coordenadora da Casa dos Conselhos) e Rodrigo Silva (Estagiário  da Casa dos

Conselhos). A plenária tinha por definição a seguinte pauta: 1. Ata 56; 2.  Ações da SDS

relacionadas a alimentação durante a pandemia; 3. Resposta do Executivo (SMED) sobre o

ofício nº 07/2020; 4. Semana da Alimentação; 5. Fórum dos Conselhos; 6. Assuntos Gerais.

1. Apreciação e Aprovação da Ata 56/2020 foi adiada para a próxima Plenária; 2. Cristiane,

presidente do Comsea,  pergunta à Júlia  (SDS) como foi  a  gravação do 1º  vídeo sobre

Orientação  Nutricional  às  famílias  atendidas  nos  CRAS.  Júlia  diz  que  a  experiência  foi

positiva e quando questionada se os vídeos já foram enviados e para quem foram, responde

que  sim,  que  já  houve  o  envio  dos  vídeos  às  coordenadoras  dos  CRAS  e  estas  os

repassaram para as famílias através do WhatsApp de cada CRAS, onde os mesmos enviam

atividades a estas famílias já que os grupos de atendimento estão suspensos em função dos

decretos  municipais  de  calamidade  pública  devido  à  pandemia  de  COVID-19.

Alexandre(Cantalomba) e Cristiane questionam novamente se é possível o envio dos vídeos

para o Conselho apreciar, porém Júlia diz que somente se o Secretário de Desenvolvimento

Social autorizar, visto que estamos em período eleitoral e estes vídeos são exclusivamente

destinados para compor as atividades enviadas dos CRAS para as famílias. Alexandre cobra

o  envio  do  relatório  com  as  atividades  desenvolvidas  ao  longo  de  2020  pelo  setor  de

Nutrição da SDS e sugere que seja enviado novo ofício ao gabinete exigindo a apresentação

deste relatório.  Júlia  então esclarece que o relatório  está pronto mas que devido a um

problema no SETID da prefeitura, o arquivo foi corrompido e por isso não foi enviado já que

estávamos aguardando restauração do mesmo e por isso não seria necessário o envio de

novo  ofício  ao  gabinete  da  Secretaria  solicitando  o  relatório.  Depois  desta  explicação,

Alexandre se retrata e diz então que vai aguardar o envio. Alexandre também se retrata

quanto à questão do envio do vídeo de Educação Nutricional e diz que entende que não é

possível o envio já que existe também a questão dos direitos de imagem. Cristiane então,

diz que gostaria de assistir somente por curiosidade para ver o desempenho da equipe de
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nutrição da SDS durante a gravação do vídeo. 3. Cristiane faz a leitura da resposta do ofício

enviado à SMED sobre as atividades realizadas e também sobre a distribuição dos kits de

alimentação.  Resposta  esta emitida  pela  Secretária  de Educação.  Cristiane questiona a

nutricionista da SMED, Daniela, sobre a distribuição dos kits de alimentação às famílias das

crianças matriculadas nas EMEI’s e EMEF’s do município. Daniela diz que está trabalhando

de forma remota e que estará entrando em Licença Maternidade na próxima semana, mas

que acompanha as entregas e diz que as famílias estão dando retorno positivo quanto aos

kits de alimentação entregues. Quando questionada por Alexandre sobre qual a vigência de

entrega  destes  kits,  a  mesma  diz  que  para  o  mês  de  outubro  as  entregas  estavam

garantidas. Alexandre então questiona como ficariam os meses de novembro e dezembro e

Daniela diz a ele que iria verificar e daria retorno. Neste momento, Alexandre então comenta

que seria interessante se pensar em um planejamento para 2020/2021 sobre as entregas

destes kits. Cristiane também fala sobre este planejamento e sobre os ofícios enviados à

SDS e à SMED. Novamente Alexandre retoma o assunto do envio dos vídeos e diz que no

entendimento dele, os vídeos não precisam ser enviados devido à questão do direito de

imagem. 4. Cristiane então fala sobre o Dia Mundial da Alimentação e diz que hoje, às 12:00

foi  lançada a Semana Mundial  da Alimentação onde o Tema é:  “Segurança Alimentar e

Nutricional  em  Tempos  de  Pandemia”  e  diz  que  hoje,  às  12:00  foi  lançada  a  Semana

Mundial da Alimentação onde o Tema é: “Segurança Alimentar e Nutricional em Tempos de

Pandemia”  e diz  que para que haja integração de todos os setores para enfrentar esta

situação. Também relata que a Feevale, em parceria com o COMSEA Estadual, lançarão

uma apresentação sobe o tema. 5. Cristiane relata que foram enviadas três perguntas aos

candidatos  que  estão  concorrendo  à  prefeitura  de  Novo  Hamburgo.  Gabriela(Casa  dos

Conselhos) informa que estas questões já foram encaminhadas e que até a data e hora do

início da plenária não havia nenhum retorno por parte dos candidatos. Alexandre diz que

observa que há certa resistência em atender as solicitações do Conselho. Quanto a isto, Neli

diz que está chateado com a ausência das respostas mas que espera que até quarta feira,

dia quatorze, possam tê-las. Alexandre concorda com Neli, que sugere então divulgar nas

redes sociais que os Conselhos Municipais estão ativos e dizer para a Sociedade Civil qual

a função de cada um. Novamente Alexandre se mostra favorável a isto. 6. Assuntos Gerais:

Cristiane encerra a questão do envio de questionamentos aos candidatos à prefeitura e diz

então para aguardarem as respostas. Neli então pede licença para trazer de volta o assunto

Restaurante Popular. Diz que tem um projeto provisoriamente chamado de “VENSER” e diz

que fez um estudo sobre a possibilidade de se instalar propagandas de empresas nos 2.000

gradis que cercam as margens do arroio desde as Tintas Killing até o shopping. A ideia seria

da seguinte forma: empresas interessadas, baseado na Lei Municipal de adoção de praças e
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canteiros públicos, pagariam um valor simbólico mensal de R$ 90 reais à prefeitura para

fazer a publicidade nos gradis.  Este valor,  segundo Neli,  seria suficiente para a compra

mensal de 2.000 cestas básicas e também para manter 150 refeições diárias no Restaurante

Popular,  através  de  um  Fundo  Municipal  e  em  contrapartida,  a  prefeitura  arcaria  com

somente R$ 20.000 reais/mês. Neli diz que esse projeto se beneficiaria também das Lei

Estadual  e  Federal  de  Doação  de  Alimentos.  Alexandre  então  questiona  sobre  a  quem

pertence a área, se ao município ou à Trensurb e Neli diz que a empresa Trensurb repassou

a área embaixo da linha do trem à prefeitura, mas não soube informar em quais condições,

mas ficou de ver isto para a próxima plenária, assim como assumiu o compromisso de trazer

o projeto mais detalhado contendo inclusive os custos, riscos e benefícios da implantação.

Após esta colocação, Cristiane encerra a plenária. Encerro a presente ata que vai assinada

por mim, Júlia Stallbaum Dominguez, e pela presidente.
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